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Final da década de 90, eu: engenheiro quimico, mudando de emprego, duas filhas 
recém nascidas e neste mesmo momento o curso de filosofia da universidade 
Mackenzie também está nascendo.  
Haveria alguém capaz de dizer que estes caminhos iriam se encontrar?  
 
Meados de 2020, eu: diretor de multinacional, duas filhas criadas e neste mesmo 
momento o mundo está assustado e confinado, uma pandemia global.  
 
Haveria algém capaz de dizer que estes eventos teriam alguma relacao?  
 
Hoje, setembro de 2023, eu: trabalhando numa start up na Suécia, duas filhas no 
Brasil e o curso de filosofia do Mackenzie celebrando 25 anos de fundacão.  
Haveria alguém capaz de explicar onde essa história vai chegar?  
 
Sim, e esse alguém sou eu que após uma vida focado em trabalho e família me vejo 
de repente enfrentando um mundo diferente e sentindo a responsabilidade por 
ajudar o meu time de mais de 1000 colegas e minha família de algumas mas 
importantísssimas pessoas a atravessar esse momento que ninguém vivenciou 
antes.  
 
Os primeiros dias de recolhimento foram ótimos, as filhas espalhadas em diferentes 
cidades retornam para casa, os times de trabalho se separam e também retornam 
para suas casas e todos aprendemos a viver em um mundo muito limitado.  
 
Os dias se tornam longos e as novidades aparecem...reuniões via o novo aplicativo 
Zoom, artistas fazendo shows agora chamados de lives, e muitos canais de streaming 
disponíveis.  
 



 

 

Rapidamente passei a me sentir insatisfeito com tudo isso e comecei a dedicar mais 
tempo para algumas leituras que me esperavam talvez há anos mas logo também 
percebi que cada texto trazia reflexões e novas visões do mundo mas eu não 
conseguia estruturar todo esse conteúdo.  
 
Uma vontade antiga comecou a se materializar, porque não fazer um curso à 
distância e trazer um conhecimento estruturado e compartilhado com outras 
pessoas?  
 
Tinha muita vontade de fazer um curso de matemática ou física pura mas por outro 
lado isso ainda estaria muito conectado com aquilo que eu já havia estudado por 
tantos anos como engenheiro.  
Entâo a mais ousada das vontades, porque nâo um curso de história mas mais 
especificamente um curso de história da arte?   
 
E entre tantas indecisôes foi minha mulher quem iluminou o caminho me 
perguntado...” se você tem tantos interesses distintos porque nâo estuda filosofia 
que é a semente de todas as disciplinas? “.  
Esta era a pergunta que me faltava, esta era a pergunta transformadora, esta era a 
pergunta a ser respondida e eu abracei com coragem o curso de filosofia e junto 
também abracei o Mackenzie com essa trajetória incrivel de educacão e pesquisa.  
  
E aqui chegamos ao momento em que a história de um cidadäo comum, com 
formacao tradicional, e já experiente se aventura numa jornada de novos 
conhecimentos e encontra-se com a notável história de uma instituicão voltada para 
o conhecimento e o saber.  
  
E agora com um olhar de dentro para fora, na celebracão dos 25 anos do curso de 
filosofia , cabe dividir a mais poderosa ferramenta que o curso traz.  
Juntando todas as minhas experiências e conhecimentos e imerso num momento de 
transformacões radicais no mundo onde aparentemente todas as respostas estão 
disponiveis em um simples teclado de computador ou do seu telefone, aprendi que 
agora é a hora de sabermos näo as respostas das perguntas que fazemos mas sim de 
saber quais as perguntas que realmente são importantes e significativas e esse 
questionamento crítico, isento e aberto é o que eu chamo de FILOSOFIA.  
 
Enxergo tantas possibilidades a frente e me sinto entusiasmado para recomendar a 
todos que exercitem essa atividade de pensar e desejo que todos se aproximem do 
estudo de filosofia pois esta é realmente uma maneira de expandir o universo e 
contribuir para um ambiente e uma sociedade melhor.  



 

 

 
Obrigado ao Mackenzie e a todos os mestres que até agora pavimentaram o meu 
caminho neste processo.  
Parabéns a todos os alunos, ex alunos, professores e a todos envolvidos nesta 
história de 25 anos de sabedoria.  
 

 


